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前面的經文記載了耶和華神已經四次降災在埃及地﹐法老也從開頭堅決不答應以色

列人到曠野敬拜神﹐到口風稍微放寬﹐說只要摩西求耶和華神挪走災禍﹐他就願意放以色

列人離開﹐但同時又加上條件﹐就是不要走遠。然而﹐一旦災禍離開了﹐他就又反悔了﹐

不讓以色列人走。於是有了今天分享經文所記之事﹕畜疫之災。 

 這個災禍與之前的比較﹐有甚麼不同？以前的災禍﹐只讓埃及人厭煩不便﹐還沒

有觸及他們的財產利益。這次﹐耶和華神讓摩西告訴法老﹐他再頑抗神命令的話﹐埃及人

的牲畜必遭瘟疫而死﹐但以色列人的牲畜卻能平安無事﹐以顯明這是神手所為而不是自然

災害。法老聽後﹐有為此而敬畏耶和華神嗎？沒有。於是災禍就來到了﹐而且果然如摩西

所說。那麼﹐在埃及人遭受了牲畜毀滅的損失後﹐法老的心應該柔軟下來了吧？沒有﹗他

照樣固執﹐不容以色列人去﹐為以後更重的審判﹐特別是最後擊殺長子這個審判的來到﹐

在神那裡積蓄忿怒。 

像埃及法老一樣﹐當今中國的習法老也是如此頑梗。他泯沒神賜在每個人心裡的良

知﹐在國內外作了很多倒行逆施之舉。為此﹐神已經在前年降下非洲豬瘟讓中國的養豬業

大受打擊﹐作為對中國政府的審判。只是﹐他不但沒有悔改﹐反而變本加厲地敵對神和祂

的教會﹐又蔑視公義打壓香港﹐欺騙國民﹐為自己在神那裡積蓄忿怒。今年﹐神降下更大

的審判：讓武漢病毒肆虐﹐不但傷害中國本身﹐更傷害全世界﹐以致現在全世界聯合起來

聲討中共。然而﹐我們並沒有看到習法老有甚麼悔改或軟化﹐還在繼續他那些招惹神忿恨

的政策。這樣做的結果﹐必然會招來神更嚴厲的審判。毫無疑問﹐在這樣的審判中﹐國人

要遭很大的殃﹐就像埃及人因法老硬心而遭殃一樣。然而﹐與埃及人一樣﹐這也是國人當

受的﹐因為除了極少數以外﹐大部份中國人並沒有起來責備和抵制這些罪惡﹐相等於在這

罪上有份。神降下審判﹐是彰顯祂的公義﹐也是對國人的管教懲罰。 

從今天分享的經文﹐我們可以領受甚麼﹖其實很簡單﹐就是當我們遇到神還不算太

嚴厲的管教或懲罰時﹐不要掉以輕心﹐以為沒甚麼大不了。不是的﹐如果繼續硬心抵擋神



﹐更大的審判將要到來。與此同時﹐我們也不要因為神將降下的災禍而心存芥蒂﹐認為自

己將無辜受害。不是的﹐被神揀選的人﹐祂會保守的。在埃及的以色列人如此﹐在神使用

巴比倫審判猶大時因信得生的義人也如此。願神引領我們﹐不但自己不硬心﹐更對硬心的

世界宣講神的真理﹐在神審判的時候﹐見證自己是因信得生的義人。 


